

In Gedenken an Rudolf Diesel

Hanomag-Interessengemeinschaft stellt bei Agritechnica aus in Hannover aus

Störy/Hannover (mv). In den vergangenen Tagen gab es für den Vorsitzenden der Hanomag-Interessengemeinschaft, Horst-Dieter Görg, jede Menge zu organisieren. Schließlich mussten eine Reihe an Oldtimern sowie weitere Exponate vom Technik-Forum in Störy pünktlich und vor allem unbeschadet zum hannoverschen Messegelände gebracht werden. Auf der Agritechnica präsentieren die Hanomag-Freunde derzeit gemeinsam mit der Deutschen Landwirtschafts-Gesellschaft (DLG) und dem Bundesverband Historische Landtechnik Deutschland die Sonderschau „100 Jahre Effizienz – Rudolf Diesel und die Landtechnik“.

Rudolf Diesel, der große Konstrukteur und Erfinder, hat mit seinem Motor die Antriebstechnik revolutioniert. Zu seinen Lebzeiten waren Dieselmotoren noch nicht in der Landwirtschaft einsetzbar, weil es noch viele Details zu verbessern gab. Heute ist Landtechnik ohne den Dieselmotor undenkbar. Die Präsentation unter dem Expo-Dach im Pavillon 32 zeigt anhand von ausgewählten Exponaten die wichtigsten Entwicklungsschritte. Auf rund 1000 Quadratmetern werden Entwicklungsschritte verschiedenster Hersteller gezeigt, die den Dieselmotor begleitet haben oder seine heutige Verwendung erst ermöglichten. So stehen am

Anfang auch eine Dampflokomotive, ein Motortrappflug und ein früher Benzinschlepper.

„Aus Platzgründen ist nur eine kleine Auswahl von Fahrzeugen zu sehen. Darunter sind aber einige Raritäten aus dem In- und Ausland“, betont Horst-Dieter Görg. Zu den außergewöhnlichen Exponaten zählt sicherlich auch der Hanomag Brillant 701 in der Allradausführung. Das Fahrzeug des Volkersheimers Bartold von Gadenstedt jun. befindet sich noch im Originalzustand. Aber auch der WD Kleinflug, der von den Hanomag-Freunden aus Südafrika nach Deutschland gebracht wurde und demnächst seinen Platz in Störy findet, hat einen besonderen Platz bekommen. Nicht zu vergessen der Nachbau des Hanomag Weltrekord Diesels.

„Die Sonderschau anlässlich der Agritechnica 2013 will einen großen deutschen Erfinder, dessen Name noch heute alljährlich etwa zwei Millionen Einbaumotore trägt, würdigen“, erklärt Horst-Dieter Görg. Der Pavillon 32 versteht sich aber auch als Anlaufstelle und Kommunikationsbörse für Oldtimer-Clubs, Ausrichter von Landtechnik-Veranstaltungen, Sammler, Oldtimer-Liebhaber oder einfach nur an alter Technik begeisterte Personen. Die Agritechnica, zu der mehr als 400 000 Besucher erwartet werden, ist



Die Hanomag-IG hat sich an der Sonderschau „100 Jahre Effizienz – Rudolf Diesel und die Landtechnik“ mit verschiedenen Exponaten beteiligt.

noch bis zum Sonnabend, 16. November, geöffnet. Zur Sonderausstellung „100 Jahre Effizienz – Rudolf Diesel und die Landtechnik“ hat Horst-Dieter Görg einen ausführlichen Ausstellungskatalog herausgegeben. Das 238-seitige Buch, das

zahlreiche Hintergrundinformationen enthält, kann im Anschluss an die Messe über die ISBN-Nummer 978-3-9814628-2-1 bei Agrar Media oder über den Buchhandel zum Preis von 24,95 Euro bezogen werden.